
Menschen mit Behinderungen haben das Recht auf Schutz und Hilfe. Manche

Menschen kommen aus dem Ausland und haben eine Behinderung. Dann

brauchen sie oft Hilfe. In Deutschland bekommen diese Menschen Hilfe. Der

Umfang der Hilfe hängt von dem Aufenthaltstitel ab. Dann bekommen sie Geld,

um Hilfs-Material zu kaufen oder andere Hilfe zu bekommen. Sie sollen am Leben

in der Gesellschaft teilnehmen können.

In Magdeburg gibt es ein Amt, das heißt Sozial-Amt. Es berät zu den Hilfe-

Möglichkeiten. Auch Kranken- und Pflege-Kassen können zu den Hilfe-

Möglichkeiten beraten. Und auch Migrations-Beratungs-Stellen können

weiterhelfen. Wenn man den Titel „Asylsuchender“ oder „Geduldeter“ hat,

bekommt man Hilfe vom Sozial-Amt. Hier ist die Abteilung Zuwanderung

zuständig. Ein anderes Amt muss dann prüfen, wie schwer die Behinderung ist.

Das Amt heißt Gesundheits-Amt.

Es gibt auch einen Ausweis für Menschen mit sehr schwerer Behinderung. Der

Ausweis heißt Schwerbehinderten-Ausweis. Mit dem Ausweis bekommen die

Menschen dann noch andere Hilfen. Ein Amt muss den Ausweis machen und

dafür die Behinderung prüfen. Das macht das Referat Versorgungs-Amt Schwer-

Behinderten-Recht des Landes-Verwaltungs-Amts.
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Hier gibt es Hilfen und Beratung für Menschen mit Behinderungen in Magdeburg:

Verband der Behinderten Stadt-Verband Magdeburg e.V. | Lübecker Str. 105 | 39124 

Magdeburg | Telefon 0391 251465 | info@vdb-md.de | Berufs-Verband der 

Gebärdensprach-Dolmetscher in Sachsen-Anhalt (BeGiSA e.V.) | Kontakt und Beratung 

zu Gebärdensprach-Dolmetschern| anfragen@begisa.de | www.begisa.de |

Behinderten-Beratung beim Gesundheits-Amt | Lübecker Straße 32 | 39124 Magdeburg 

| Christina Dömeland | Telefon 0391 540 6074 | Familien-entlastender Dienst der 

Lebenshilfe Magdeburg | Leipziger Str. 8a | 39112 Magdeburg | Dr. Sabine Dutschko | 

Telefon 0391 99000312 | s.dutschko@lebenshilfe-md.de | Psycho-soziales Zentrum für 

Migranten Magdeburg | Agnetenstraße 14 | 39106 Magdeburg | Telefon 0391 79293 

380 | kontakt@psz-sachsen-anhalt.de

Die Ergänzende unabhängige Teilhabeberatung (EUTB) berät Menschen mit Behinderungen

zu ihren Rechten und zu Hilfe-Möglichkeiten: 

EUTB Malteser Hilfsdienst e.V. Magdeburg | Schönebecker Straße 67A | 39104 

Magdeburg | Tom Selisko | Telefon 0391 609317-1 und -2 | tom.selisko@malteser.org

EUTB Volkssolidarität Landes-Verband Sachsen-Anhalt e.V. | Breiter Weg 122, Eingang 

über den Zugang Breiter Weg | 39104 Magdeburg | Juliana Luisa Gombe | Telefon 0391 

2430840-6 und -7 | luisa.gombe@volkssolidaritaet.de |

EUTB Blinden- und Sehbehinderten-Verband Sachsen-Anhalt e.V.| Hanns-Eisler-Platz 5 | 

39128 Magdeburg | Andreas Isensee | Telefon 0391 2896268 | 

teilhabeberatung@bsvsa.org
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